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昨天， 全市人民广泛关注
的淮河出山店水库前期准备工
程全面启动， 这是我市的又一
件大事、喜事、盛事。 淮河出山
店水库前期准备工程的启动，

标志着出山店水库工程由蓝图
变为现实又迈出了重要一步，

标志着出山店水库工程建设进
入了一个新的阶段。

出山店水库前期准备工程
的顺利启动，是市委、市政府不
懈努力的结果，是全市

847

万人
民共同追求的结果，更是党和国
家领导人及省委、省政府、省直
有关部门关心、支持的结果。 我
们向各级领导及广大建设者、库
区移民表示由衷的敬意和感谢！

为官一任、造福一方，对于
信阳的主政者来说是责任，也是
追求。

8

年来，市委、市政府领导
把争取开工兴建出山店水库作
为造福老区人民、加快信阳经济社会又好又快发展
的咽喉性工程来抓，把争取开工兴建出山店水库作
为影响和决定信阳未来发展的全局基础性工程来
抓，把做好出山店水库前期工作作为全市工作重中
之重，思想统一、步调一致、全力以赴、强力推进。

坚持不懈的努力， 终于实现了沿淮儿女半个
世纪的梦想：

2011

年春节前夕，国务院总理温家宝
主持召开国务院常务会议， 决定适时开工兴建出
山店防洪水库。 之后在不到半年时间里，一个更大
惊喜接踵而至：今年

7

月
6

日，国务院发改委正式
批准出店水库立项建设。

兴建出山店水库，除了给雨季狂野不羁的淮河
洪魔套上坚实的“笼头”外，她丰富、洁净的水资源
将化作无限的经济社会发展能量，给信阳人民乃至
沿淮儿女带来无尽的福祉和巨大的后发优势。

(

下转第二版
)

□

本报记者张宗和王博

沿淮人民的幸福好日子从今天出发

淮河出山店水库前期准备工程全面启动

刘满仓何东成刘玉年王树山王铁郭瑞民等出席启动仪式

本报讯（记者秦旭）彩旗飞舞，锣鼓喧天，

淮河两岸广大人民
50

多年的治淮梦想今日梦圆。

12

月
12

日上午
10

点
58

分，河南省出山店水库前

期准备工程启动仪式在河区游河乡淮河出山店
水库坝址右岸（南坝头）迎宾大道隆重举行。

河南省政府副省长刘满仓、省长助理何东成、

水利部淮河水利委员会副主任刘玉年、 省水利厅
厅长王树山、省水利厅副厅长王建武、省南水北调
办副主任薛显林、省财政厅副巡视员安保新、省发

改委副巡视员张良林、省环保厅副厅长王争亚、省
移民办副主任万汴京、 省人民政府大型项目办副
主任黄亚军等省直有关部门领导。 王铁、郭瑞民、

乔新江、姚铁璜、宋效忠、高俊峰、刘国栋、张春香、

方波、袁玉新、张继敬、李湘豫、焦豫汝等市委、市
人大、市政府、市政协、军分区等领导，以及各县
区、市直各部门、市管各管理区、开发区主要负责
同志和各参建单位、 沿淮群众代表共同参加淮河
出山店水库前期准备工程启动仪式。 省长助理何
东成主持启动仪式。

淮河出山店水库工程坝址位于淮河干流上游
河区游河乡， 距信阳市

15

公里， 控制流域面积
2900

平方公里，设计总库容
12.74

亿立方米，计划
工期

5

年。 水库建成后，可使淮河干流王家坝以上
防洪标准由目前不足

10

年一遇提高到
20

年一遇，

保护下游人口
170

万人，土地面积
220

万亩，防洪
减灾效益巨大。同时，水库具有灌溉、供水、发电、水
产、旅游、生态等综合效益，将为淮河流域防洪安全
和当地经济社会发展提供重要保障。工程建好后将
对沿淮经济社会发展产生巨大的防洪效益、显著的
经济效益、良好的生态效益、丰厚的社会效益。

副省长刘满仓在讲话中代表省政府向关心、

支持出山店水库工程建设的国家各有关部委表示
衷心的感谢！ 向出山店水库前期准备工程的顺利
启动表示热烈的祝贺！ 刘满仓说，我省是全国人口
大省、农业大省，是国家重要的粮食主产区和能源
基地。 境内淮河流域涉及

11

个省辖市，流域面积、

人口、耕地均占全省一半以上。 淮河流域的安澜与
发展，对保障人民群众的生命安全、保障国家重要
基础设施安全、保障国家粮食安全意义重大。

刘满仓说， 今年
7

月国家发改委批复了淮河
出山店水库工程项目建议书， 几代沿淮水利人的
梦想终于实现了。 出山店水库工程建设进入了实
质性的阶段， 出山店水库是一项防洪兴利的重要
工程，是一项抗灾富民的民生工程。 它将彻底改写
淮河干流上游没有洪水控制工程的历史， 极大改
善淮河上游地区抵御自然灾害的能力， 对于我省
沿淮地区经济社会发展将起到巨大的促进作用。

（下转第二版）

“今天是个好日子”

———写在淮河出山店水库前期准备工程启动仪式上

12

月
12

日上午， 淮河出山
店水库大坝坝址上，彩旗招展，人
头攒动。 数千名来自库区的群众
欢天喜地， 相约观看在这里隆重
举行的淮河出山店水库前期准备
工程启动仪式。

“今天是个好日子。 ”市委书
记王铁在仪式上的讲话， 道出了
众人的心声。 是啊，为了这一天，

多少人孜孜以求，坚持不懈。治淮
是历届国家领导人的心愿， 建国
初，毛主席就发出了“一定要把淮
河治好”的号召；温家宝总理曾三
次视察淮河汛情， 对加快淮河治
理作出明确的指示；贾庆林、李克
强、 回良玉等党和国家领导人分
别通过不同方式表达过对治理淮
河的关切。今天，出山店水库前期
准备工程的启动， 也圆了他们的
梦。 治淮是广大水利工作者的夙
愿， 从建国后第一任水利部部长
傅作义到现任水利部部长陈雷，

从国家淮委、 发改委到省水利厅
等省直部门，从水利工作的领导、

专家、学者到广大水利工作者，无
不为治淮倾注了心血、 感情与汗
水， 出山店水库工程的启动终于
圆了他们的梦。 治淮更是淮河两
岸广大人民的意愿。过去，沿淮人

民心里愁， 愁的是频发的洪涝灾
害；沿淮人民心里盼，盼的是拦蓄
洪水、 除害兴利的出山店水库工
程早日动工、早日建成，出山店水
库前期准备工程的启动终于圆了
他们的梦。

在这个令人欢欣鼓舞的日子
里， 许多有关出山店水库的故事
令人难忘。我们忘不了的是

50

多
年的治淮历程， 出山店水库工程
曾经两上两下， 社会各界对水库
建设不遗余力的呼吁和关切；忘
不了

8

年的艰辛努力，从
2003

年
起，信阳市委、市政府举债

1000

万元开展出山店水库前期工作，

先后完成了水库《水文分析报
告》、《工程项目建议书》、《移民规
划报告》 等多项专业报告的编制
工作， 为工程的早日上马赢得了
时间、奠定了基础；忘不了

2011

国家水利建设年的伟大决策，我
们迎来了国务院的英明决定和国
家发改委的批复意见， 收获了出
山店水库动工建设的喜讯。

“善治国者，必善治水”。大禹治
水，为民造福，永远受到华夏子孙称
颂； 蜀郡太守李冰父子修建了举世
闻名的都江堰，被誉为“世界水利文
化的鼻祖”；楚相孙叔敖兴建我国最
古老的大型水利灌溉工程———芍
陂，从而名垂青史。（下转第二版）

从小事做起提高市民素质

———信阳市创建文明城市综述（中）

古语有“三代修个吃相，六代修个坐相”

之说，既说明了文明需要传承之理，也说明了
提高文明素质之难。

一位省级领导走出电梯时， 发现楼梯口
的地板上有一枚烟蒂， 这位领导很自然地走
上前去，弯下腰拾起烟蒂，顺手将烟蒂投进楼
梯口的垃圾箱……这样的举手之劳被后面陪
同的信阳市委书记王铁看得一清二楚。 在全
市创建文明城市攻坚大会上， 王铁用这个细
节说明“文明离你很近”，同时要求市民从小
事做起，人人争做文明使者。

小活动反映大主题
“文明城市考核表” 内容有

18

个大项、

110

多个子项， 无论大小项都与每一个市民
的素质有关。在创建工作中，我市始终把提高
市民素质放在重要位置， 精心设计主题鲜明
的市民教育活动：从生活小事抓起，大张旗鼓
地开展了“不乱扔杂物、从我做起”主题系列
活动；从提高市民综合素质着手，先后在全市
倡导开展了规模宏大的“学习总动员、读书我
先行”和“诵读中华经典、提升文明素养”活
动，使市民素质在具体活动中得以提高。

今年“五一”假期，我市组织开展了市民
免费乘车游览河两岸和羊山新区活动，广

大市民积极踊跃乘车游览， 进一步激发了广
大市民的创建热情。 今年

9

月
24

日，河南省
举办了“红牛杯”首届“迎重阳三山同登”群众
登山健身大会， 作为河南省首届群众登山健
身大会的信阳会场，举行了登鸡公山活动，共
有来自全市

52

个单位的
1940

名各界群众、

户外活动爱好者参加了本次活动。 今年“十
一” 假期， 鄂豫皖革命纪念馆新增国防教育
园、休闲生态园等景点，游人如织，假期前

3

天接待游客
2.3

万人次。

为了提升公民道德意思， 我市着力加大
道德模范的学习宣传力度， 组织了道德模范
基层巡讲活动，在全社会营造学习道德模范、

崇尚道德模范、争当道德模范的浓厚氛围。每
月向省文明办推荐

2

名至
3

名道德模范候选
人，同时加强对各类“身边好人”道德模范的
宣传，推动了良好道德风尚的形成。潢川县农
民工黄久生对

680

多户孤寡老人尽孝
11

年
的事迹感动中国，成为全市的活教材，今年获
得“第三届全国道德模范提名奖”荣誉称号，

这是他继获得“第二届全国道德模范提名奖”

荣誉称号之后，再次获此殊荣。

小行动折射大理念
在今年举办的信阳第十九届国际茶文化

节开幕式上，一批朝气蓬勃、文明有素的青年
志愿者折射出了中国茶都的文明形象， 给人
们留下深刻的印象。

青年志愿者行动是我市创建文明城市
内容中的闪光点之一。 目前我市注册志愿
者总人数

15.7

万人， 全市涌现出市电业局
“春风”志愿服务队，职业技术学院“金晖助
残”志愿服务队，

5

·

12

“完美春天”志愿服务
队，团市委“茶都小红帽”志愿服务队等

10

多个省级优秀志愿者服务队，（下转第二版）

刘满仓、刘玉年、王树山、王铁、郭瑞民、安保新、张良林、王争亚共同启动淮河出山店水库前期准备工程启动器。 本报记者秦旭摄

□

本报评论员

党报党刊征订进度表（县区）

单位
新县
商城县
固始县
潢川县
光山县
息县
平桥区
罗山县
淮滨县
河区

进度
100%

100%

100%

100%

100%

100%

100%

100%

100%

91.85%

党报党刊征订进度表
（管理区、开发区）

单位
羊山新区
信阳工业城
鸡公山管理区
南湾管理区
上天梯管理区
潢川开发区

进度
100%

100%

100%

100%

88.74%

50.55%

（截止日期：

2011

年
12

月
11

日）

信阳市党报党刊发行工作领导小组

□

本报记者赵雪峰

潢川县扎实推进创先争优活动

本报讯（胡晓川蔡义宝）今年以来，

潢川县紧扣“做推动科学发展的先锋队，

当建设区域性中心城市排头兵” 这一主
题，围绕推动科学发展、促进社会和谐、

服务人民群众、 加强基层组织的总体目
标，抓住“公开承诺、领导点评、群众评
议、考核考评”等关键环节，扎实推进创
先争优活动。

深化思想教育。该县通过集中领学、

专题辅导、座谈交流等形式，组织引导基
层党组织和广大党员深入学习领会十七
届五中、六中全会精神，学习中央、省、

市、县对创先争优活动的要求和安排。在
学习理论的基础上， 深入开展学习杨善
洲、李文祥、李林森等先进事迹活动；组
织学习调研、走访慰问、夺旗争星、先进
人物事迹宣讲等活动； 以黄久生、 杨怀
清、吴天玉、严辉飞等身边人、身边事教
育带动身边人，激发了争创热情；广泛开
展了党性教育活动，结合庆祝建党

90

周
年，以组织征文、党史知识竞赛、演讲比
赛、文艺演出、唱红歌、到红色教育基地
接受革命传统教育等活动为载体， 丰富
了创先争优活动的内涵。

转变干部作风。 该县扎实开展公开
承诺、领导点评、群众评议等活动，将承

诺践行作为创先争优活动见实效、 惠民
生的落脚点，建立审查承诺、通报承诺、

督促承诺落实等机制， 实现了党员承诺
常态化。创先争优活动开展以来，全县共
有约

1.5

万名党员参与到走访慰问、联
系困难群众、便民服务、环境综合整治、

志愿者服务活动、 帮扶贫困学生等各项
具体活动中。 尤其是通过“红七月、干实
事”“下基层、大走访”等活动的开展，营
造出“说了就办、定了就干”的干事创业
氛围， 进一步激发了广大党员干部争优
秀当先进的激情，树正了为民、务实、清
廉之风， 树立了党和政府执政为民的良
好形象。

多办惠民实事。 该县进一步强化基
层组织和党员在推动经济发展、 促进社
会和谐中的主导作用， 体现创先争优活
动的惠民实效。 先后组建党员志愿服务
队

89

支，设立先锋岗、示范岗
260

个，建
立党员责任区

151

个，有
5634

名在职党
员参与六城联创、 治安巡逻、 送科技下
乡、义务诊疗、法律援助等多项服务活动
386

次，为群众办好事、做实事
674

件，

惠及
6

万多名群众。

责编：段黎明卢小龙照排：孟缘

市政府召开第六十四次常务会议

本报讯（记者方慧玲）

１２

月
１２

日下午，市长郭瑞民主持
召开市政府第六十四次常务
会议。 市委常委、常务副市长
冯鸣，市委常委、宣传部部长、

副市长张春香， 副市长曹新
生、李水、张明春、包盛柏等出
席会议。

市人大常委会副主任朱继
先、市政协副主席赵主明，市总
工会主席陈民应邀出席会议。

会议研究了信阳市快乐园
地面景观项目规划设计工作。

高铁站快乐园项目是石武高铁
信阳站的配套工程，快乐园地
面景观设计理念为“快乐无
限”，以空间体现畅快、以功能
体现欢乐。 会议原则同意上海
中福设计公司设计的“一心四
园”概念方案。 会议认为，将高
铁的快速与旅客的快乐联系起
来，是个非常好的创意。 园区
设计大手笔，有很多创新之处，

其中最大的创新是将地面广场
腾出来做快乐园项目。 会议指

出， 快乐园项目是加快我市建
设全国交通枢纽城市的标志工
程， 也是完善城市大景观格局
的重要布点， 快乐园的概念设
计方案体现了信阳城市长远发
展规划的科学理念和文化特
征，对打造城市品牌、提升信阳
中心城市辐射带动能力具有重
要价值。会议强调，作为高铁车
站的配套项目， 快乐园建设要
以服务车站、服务乘客为主，进
一步发挥好高铁车站的作用。

作为城市的重要功能区， 快乐
园规划要与城市总体规划搞好
衔接， 使快乐园的服务对象由
旅客扩大到全体信阳市民。 同
时，要按程序做好汇报、衔接工
作，认真听取各方意见，吸收外
地已建成的高铁站区好的元
素，进一步优化方案、提升设计
水平。

会议研究并原则同意了
《信阳北湖片区总体规划方案》

（征求意见稿）。会议指出，以高
端的科技、文化为引领，将北

湖片区打造成一座高端文化
之城、生态宜居之城、科技智
慧之城， 这一设想很振奋人
心，非常有意义。 北湖自然水
体是这一区域的中心和价值
所在，规划设计时，要充分考
虑未来开发建设中北湖流域
面积内的水源、水质，保护好
北湖的一大片水域， 使其生
态、 景观的价值得以充分发
挥、放大。 北湖片区内其他专
项规划也要有长远打算，如茶
科技示范园等，要与世界茶博
会的选址相结合，将茶的元素
充分彰显出来。

会议研究了中心城区内闲
置土地清理工作。会议指出，要
按照“向盘活存量要发展空间、

向集约用地要发展空间” 的思
路， 从保障经济社会又好又快
发展的高度， 充分认识清理整
顿中心城区闲置土地工作的重
要意义， 进一步增强清理整顿
闲置土地工作的责任感和紧迫
感，加大内部挖潜、（下转第二版）

12

月
12

日夜晚， 前来我市视
察的十一届全国人大代表、 省人大
常委会副主任蒋笃运， 十一届全国
人大代表、 全国人大农委委员王明
义和部分十一届全国人大代表一行
在我市领导王铁、 郭瑞民等的陪同
下兴致勃勃地参观了百花园。 参观
中，蒋笃运、王明义一行听完市委书
记王铁的精彩讲解后对信阳的城市
变化赞叹不已。 他们由衷称赞这几
年， 市委、 市政府给老百姓办了实
事，给老区人民解决了很多问题，让
他们能够安居乐业， 给他们创造了
和谐的环境。 如今老区人民群众的
生活改善了、住宿改善了、文化改善
了，信阳的未来一定会更好。图为蒋
笃运（前排左三）、王明义（前排左
二）一行在百花园参观时的情景。

本报记者黄铎摄


